

# A la cola de los sandinistas

A LOS VOLUNTARIOS DE LA BRIGADA INTERNACIONAL SIMÓN BOLÍVAR

A nombre de la Dirección y de los combatientes del FSLN, reciban un saludo fraternal, revolucionario y sandinista por los compañeros de la Brigada Internacional Simón Bolívar, dispuestos a tomar parte en la lucha libertaria del pueblo de Nicaragua.

En el primer contingente de la Brigada que se encuentra aquí, y está dando los pasos para su incorporación, vemos representados a los voluntarios que se encuentran en Colombia. Por intermedio de la Comisión Coordinadora integrada por los compañeros Camilo González, Emel George y Darío González, les informamos sobre algunas instrucciones con respecto a la integración del resto de compañeros.

Un saludo revolucionario de

PATRIA LIBRE O MORIR

Junio 27 de 1979

COORDINADOR

*[Firma]*

Brigada "Simón Bolívar."

Compañero

Luis C. Valencia—Coordinador en Colombia.

Compañeros Voluntarios de la Brigada Simón Bolívar.

Reciben un saludo revolucionario a nombre del Frente Sandinista de Liberación Nacional-FSLN.

La ayuda que Ud. adelanta en apoyo a la lucha del pueblo de Nicaragua contra la dictadura de Somoza, es un aliado para quienes venimos enfrentando durante décadas. Es también una demostración internacionalista que recoge las mejores experiencias de las luchas libertarias.

El apoyo práctico de la Brigada Simón Bolívar es ya un hecho, tanto por lo que significa un contingente de centenares de voluntarios que se alistan en Colombia como en otros países, como por las actividades que ha venido desarrollando el primer contingente que se encuentra aquí en el Frente Sur.

La Brigada Simón Bolívar ha comenzado ya a hacer efectivos los planteamientos que le dieron origen. En estos momentos, junto con combatientes nicaragüenses, las primeras escuadras están concentradas en los entroncos de los transportes y entraron en acción cuando así lo determine la Dirección Nacional Conjunta. De la misma manera, bajo la directa coordinación, miembros de la Brigada han venido participando en actividades de conformación de columnas combatientes que hoy se encuentran en acción en el Frente Sur bajo la acción del Estado Mayor.

Brigada Simón Bolívar se proyecta no solo como una brigada internacionalista de voluntarios latinoamericanos, sino de manera especial integrada inmisericordemente con los combatientes y el pueblo de Nicaragua.

Este es un reconocimiento a la tarea que Ud. desarrolla y al mismo tiempo un llamado a profundizar las acciones solidarias que exige esta momento en Nicaragua y en América Latina.

PATRIA LIBRE O MORIR

Comandante Ernesto Hernández Sandoval

Frente Sur, 27 de Junio de 1979

COORDINADOR

*[Firma]*

Brigada "Simón Bolívar."

ha empezado a conformar, la exijan. Es por todo lo anterior que, una vez más, reafirmamos nuestra posición: estamos por la formación de un gobierno sandinista, surgido de los órganos de "poder popular", de todas las organizaciones de aquellos que se encuentran luchando con las armas en la mano, en la ciudad y el campo, contra la dictadura de Somoza. Un gobierno que cumpla un programa de ruptura con la

empuñaron las armas junto a él. Ellos fueron un factor decisivo de la resistencia al fascismo. Y ahora, dejaremos solo al pueblo hermano de Nicaragua? No. Imitemos el ejemplo esoaño.

Es por eso que nuestro partido ha levantado la iniciativa de formar la brigada de voluntarios Simón Bolívar, para que en Nicaragua, bajo la dirección militar del Frente Sandinista de Liberación Nacional, combata contra el chaczi Somoza.

Esta no es excluyente: el único punto programático de la brigada Simón Bolívar es apoyar la lucha del pueblo sandinista combatiendo junto a él hasta tumbar a Somoza. En eso todos podemos y debemos coincidir. Nos dirigimos, en primer lugar, a las cuatro centrales



El Socialista

Brigada Simón Bolívar morenista quiere hacerse pasar por sandinista.

—El Socialista, 22 de junio de 1979

Prescindiendo de estas frases huecas, finalmente obtuvieron su gobierno sandinista, y—¡qué sorpresa!—son echados del país. Pero esto suele acontecer cuando se sigue a la cola de bonapartistas. Y de este modo la Brigada Simón Bolívar consiguió dotarse de una imagen combativa a pesar de sí misma. Con respecto a sus detractores en el PSR colombiano, estos notan que el envío de la Brigada fue ante todo un truco publicitario y no un verdadero acto de internacionalismo proletario. Eso es cierto. Los trotskistas auténticos, de tener los recursos, hubieran intentado construir un núcleo comunista entre los obreros urbanos en lugar de ir a la cola del Comandante Cero en el Frente Sur. Pero lo que el PSR propone en su lugar no es la lucha por una dirección trotskista independiente en Nicaragua sino inofensivas manifestaciones de "solidari-

dad" en Bogotá. La diferencia entre morenistas y mandelistas es la diferencia entre aventureros y espectadores entusiastas, entre estafadores y agentes publicitarios. La polémica del PSR termina refiriéndose al "punto más sensible, las finanzas de la Brigada Simón Bolívar". Informan que mucha gente "ha comenzado a tener dudas acerca del destino de los fondos reunidos por el PST". Y el dinero sí es siempre el punto álgido con Moreno. Para aquellos que conocen su pasado, la respuesta involuntaria al enterarse de que los morenistas colombianos estaban organizando una "brigada internacional" para Nicaragua, fue gritar: "¡Nicaragüenses, colombianos, cuiden sus carteras!" Pero el SU puede difícilmente hacer esa acusación hoy. En Argentina el grupo Política Obrera (PO) se ha quejado durante años que la Editorial Pluma de